

## PRESSEINFORMATION

### **Energieagentur in Brasilien in Kooperation mit Stadt Weingarten und Energieagentur Ravensburg gegründet**

**Blumenau (Brasilien)/Weingarten/Ravensburg, 25.10.2019 - Am 21. Oktober 2019 wurde die Energieagentur Blumenau (Brasilien) gegründet. Über die Klimapartnerschaft der brasilianischen Stadt mit der Stadt Weingarten kam eine Kooperation mit derselben sowie der Energieagentur Ravensburg zustande.**

Auf den Tag genau 20 Jahre nach Gründung der Energieagentur Ravensburg leisteten die regionalen brasilianischen Partner als Gesellschafter ihre Unterschrift: Der taggenaue gemeinsame Geburtstag ist kein Zufall, sondern wurde ganz bewusst als starkes Symbol der Verbundenheit gewählt. Das gemeinsame Ziel ist es, Bürger, Kommunen, Gewerbe und Industrie das breite thematische Spektrum von Energie, Klimaschutz sowie Klimaanpassung näher zu bringen. Dies führte im vergangenen Jahr zu dem Beschluss, eine Energieagentur in Blumenau zu gründen.

#### **Unterstützer und Gratulanten der ersten Stunde**

Sowohl in rechtlichen und organisatorischen Fragestellungen wie auch in der praktischen Umsetzung wurde die neue Institution von ihren deutschen Kooperationspartnern unterstützt. So waren Weingartens Bürgermeister Alexander Geiger und Walter Göppel, Geschäftsführer der Energieagentur, per Videobotschaft bei der Gründungszeremonie digital eingespielt und konnten als erste Gratulanten ihre Glückwünsche aussprechen. Als besonders faszinierend erachten die deutschen Kooperationspartner die Handlungsrichtung von unten nach oben und betonen die Wirkung des Projekts als Musterbeispiel dafür, dass Klimaschutz keine Grenzen kennt.

#### **Langjährige Städtepartnerschaft als Kooperationsgrundlage**

Mit Weingarten verbindet die Großstadt Blumenau (ca. 300.000 Einwohner) im brasilianischen Bundesstaat Santa Catarina eine kommunale Klimapartnerschaft. Gegründet wurde die Stadt 1850, unter der Leitung des Apothekers Hermann Blumenau, von deutschen Einwanderern. Seinen Namen trägt die Stadt bis heute. Die Rückkehr eines deutschen Lehrers von seinem dortigen Auslandsaufenthalt in den 1960er/1970er Jahren gipfelte nach ersten Kontakten zwischen Weingarten und Blumenau im Jahr 1975 in einer Fahnenpartnerschaft. Seit 2013 wurde die Verbindung wieder intensiviert. Neben weiteren Themenfeldern der Zusammenarbeit ist insbesondere die kommunale Klimapartnerschaft als Leuchtturm der Städtepartnerschaft hervorzuheben. Der Grundgedanke liegt hier in der fachlichen Zusammenarbeit in den Bereichen Klimaschutz und Klimaanpassung deutscher Städte mit Kommunen im globalen Süden.

#### **Oberschwaben als lebendiges Praxisbeispiel**

Bereits im vergangenen Jahr waren Gemeinderat Sylvio Zimmermann und Marcelo Schrubbe, nun Geschäftsführer der neu gegründeten brasilianischen Energieagentur, bei ihrer deutschen Schwester zu Besuch. In einem gemeinsamen Workshop wurden die organisatorischen Grundsteine gelegt und bei einer Exkursion anschaulich erfahren, wie ähnlich sich die Probleme auf beiden Kontinenten in der jeweiligen Region gestalten. Marcelo Schrubbe wird bei der Energieagentur Ravensburg hospitiieren, um sich hier in der unmittelbaren Praxis das Handwerkszeug als Geschäftsführer einer Energieagentur anzueignen. Neben der Betreuung durch die Stadt Weingarten und die

Energieagentur Ravensburg, wird das Projekt im Rahmen einer Anschub-Finanzierung durch ein Förderprogramm des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung „Förderprogramm für kommunale Klimaschutz- und Klimaanpassungsprojekte (FKKP)“ unterstützt.